

Ha pasado la hora de bajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G. || Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Srías. || Teléfono 1131 Apartado 11 || Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 23 DE JUNIO DE 1927

Número 2587

Detalles sobre el gran dirigible de la línea Sevilla-Buenos Aires Numerosas damas capturadas en México

El gran dirigible de la línea aérea Sevilla-Buenos Aires

Berlín.—

El primer dirigible trasatlántico quedará terminado este otoño y la primera línea trasatlántica será inaugurada en la primavera. Parece ser que en la lucha entre el aeroplano y el dirigible para el establecimiento de la primera línea trasatlántica aérea, el dirigible está destinado a triunfar.

Alemania se encuentra representada en esta empresa por la Zeppelin Airship Building Co. de Friedrichshafen, personificada por Hugo Eckener, quien construyó al «Los Angeles» y lo piloteó a través del océano. El aportará el dirigible y suministrará la dirección.

España está representada por el gobierno español en la persona de Primo de Rivera y organizada para este fin en la «Sociedad Colón Transaérea Española», cuyo genio director es otra vez el comandante Herrera, su director técnico. Asumirá la operación de esta línea y el dinero para mantenerla en existencia.

A su vez la compañía se compromete a mantener un servicio regular aéreo entre Sevilla y Buenos Aires con dirigibles que llevan por lo menos cuarenta pasajeros y diez toneladas de carga de los cuales dos pasajes y mil libras de carga le serán reservadas al gobierno. Un viaje en redondo debe hacerse por lo menos una vez al mes y servicios de viajes cada quince días deberá establecerse tan pronto como la carga de la correspondencia exceda de diez toneladas.

La compañía se obliga también a establecer un servicio aéreo semanal entre Sevilla y las Islas Canarias, con buques aéreos que llevarán por lo menos dieciséis pasajeros y una tonelada de flete.

Durante los cuatro primeros años, la tripulación de los dirigibles tendrá que ser un treinta por ciento española o argentina y después un noventa por ciento.

En caso de guerra, el gobierno de España está autorizado a incautarse de los dirigibles para fines bélicos.

Si la compañía no cumple sus compromisos el gobierno podrá hacerse cargo de la línea.

Actualmente en la misma nave inmensa en que nació el «Los Angeles», hábiles mecánicos están fabricando la gigantesca armazón del nuevo dirigible.

Tendrá éste 235 metros de largo, 30.5 metros de diámetro y contendrá 105.000 metros cúbicos de gas hidrógeno. El «Los Angeles» solo tiene 70.000 metros cúbicos de capacidad. En sus proporciones sin embargo, el nuevo dirigible será construido con líneas más adaptadas a la velocidad que el «Los Angeles»; será más largo y menos abultado.

Numerosas damas fueron presas en la ciudad de Tepic

Guadalajara.— Una comisión de damas procedentes de Tepic, ha llegado a esta capital con el objeto de interponer el recurso de amparo, ante el Juez de Distrito, contra actos del Inspector General de Policía de la capital de Nayarit, Coronel Ramón López, quien aprehendió en el atrio de la iglesia de la Santa Cruz, a más de trescientas damas que estaban reunidas con el objeto de llevar a cabo una procesión en el interior del templo mencionado. Las damas en referencia habían salido al exterior a esperar que se arreglaran los detalles necesarios para la procesión que iba a ser en el interior de la iglesia.

Todas las damas fueron detenidas, y conducidas a la cárcel pública, en medio de grande expectación, debido a que las escoltaban más de cincuenta hombres al mando del Coronel López.

Hasta el siguiente día fueron puestas en libertad, debido a las gestiones que hicieron sus familiares cerca del Gobernador del Estado; pero no se puso en libertad a todas, pues las que el Coronel López designó como directoras de los grupos quedaron detenidas a reserva de enviarlas a las Islas Marias, por lo cual sus familiares solicitaron amparo del Juez de Distrito de Tepic, pero se negó a darle entrada a la demanda, por lo que han tenido que ocurrir a esta capital los familiares de las damas detenidas.

Las trescientas damas que fueron puestas en libertad, han

permanecido frente a la cárcel en espera de que salgan las directoras, que son cerca de 20 y las cuales continúan detenidas.

Un cuadro de Tiziano que no es de Tiziano

Londres.— Libero Grassi, experto en arte, declaró que el Museo de Arte de Nueva York había sido engañado cuando compró un cuadro atribuido a Tiziano, en la suma de un millón de dólares. Aseguró Grassi que el lienzo fué ejecutado por Martino de Uvine, pintor conocido también con el nombre de Pellegrino.

Diego Rivera sale para Rusia

México.— Diego Rivera, el pintor que ha cambiado completamente la pintura en México y que ha sido discutidísima se dispone salir para Rusia, llamado por los próceres de ese país para que pinte varios cuadros y los muros de los principales edificios en Moscú.

Rivera dice que hará revolucionar la pintura notablemente en Europa.

Solicitud descabellada de Chaplin

Roma.— Los defensores de Charles Chaplin han estado en comunicación con un alto personaje de la Sagrada Rota, de la que han obtenido una información precisa y clara sobre las causas que ante ese alto cuerpo justifican la anulación del matrimonio religioso.

Se informa que Chaplin desea que se le conceda la anulación de su matrimonio religioso con Lita Grey, a base de incompatibilidad de caracteres; y que a sus abogados se les ha dicho que para la Sagrada Rota esa no es causa que amerite que se concedan los deseos del famoso comediante.

McAddo a favor de la prohibición

Macon, Georgia.— Los enemigos de la enmienda 18a están pervertiendo y dando tormento a la doctrina de los derechos de los Estados en su campaña para anular la prohibición, dijo en esta ciudad William McAddo, candidato fracasado en la convención de 1924.

McAddo, que continúa su campaña para unir a todas las fuerzas prohibicionistas para luchar con los húmedos en la campaña presidencial de 1928, dijo a los graduados de la Universidad de Mercer en la fiesta de clausura del año escolar:

«Los mayores enemigos de los derechos de los Estados son los Estados que están tratando de repudiar su contrato y se niegan a cumplir las obligaciones que contrajeron voluntariamente.

«Los adversarios de la enmienda 18a se basan en la doctrina de la libertad individual, creyendo, sin duda, que con sus argumentos obtendrán el apoyo del sur, que se opone enérgicamente a su causa.

«El gobierno federal al hacer cumplir la prohibición se está arrogando facultades que por la Constitución pertenecen a los Estados, sino que ejerce la autoridad que los mismos Estados le impusieron, por medio de la Constitución».

Notas Sociales

PARA GUATEMALA

En el primer vapor del mes entrante partirán de regreso a Guatemala, después de una corta temporada pasada al lado de su familia, doña Adilia Irias de Jackman en compañía de su niño Rodney William.

Anticipamos nuestra despedida a la apreciable dama y a su niño.

BODA CALVO FONCECA

Se ha fijado para el mes de noviembre próximo la fecha para la celebración de la boda del joven Pablo Calvo con la señorita Talía Fonseca.

Ambos jóvenes pertenecen a estimables familias de Guadalupe.

Vayan para los futuros contrayentes nuestros votos anticipados por su felicidad.

FIESTA INFANTIL

En celebración del cumpleaños de la niña Rosibel Solórzano Castillo, se efectuó en la residencia de su señor padre Federico Solórzano y Sra, una lucida fiesta infantil con la cual festejaba a sus amiguitas.

Aunque tarde enviamos a la niña festejada nuestra felicitación.

VIAJEROS

Procedentes de Heredia estuvieron ayer en esta la señoritas Clotilde e Isabel Pacheco.

De Puntarenas pasa una temporada en ésta el Sr. don Alfredo Lizano.

De Heredia estuvo ayer en esta capital el joven don Julio Fabio Ugalde.

La señorita Nena Tasara pasa una temporada en esta capital.

ENFERMOS

Un tanto enfermo se encuentra don Manuel Carranza.

Por el doctor Hernández fué operado ayer en su Clínica don Federico Peralta.

Por los doctores Castro Cervantes y Montes de Oca será operada hoy en la Clínica del Doctor Figueroa Miss Ana Roberts.

Gravemente se encuentra en la Clínica del Doctor Figueres la Señora Leonor Oconitrillo, quien se haya atendida por los doctores Castro Cervantes, Beeche y Jiménez Oreamuno.

Doña Lidia de Meneses fué operada por los doctores Moreno Calfas, Victory y Pacheco, en la Clínica de estos doctores.

EN la misma Clínica fué operado don Juan García por los doctores Pacheco y Victory.

Enfermo se encuentra en esta Clínica don Joaquín Aguilar.

Ejercicios espirituales

El lunes próximo, empezarán los ejercicios espirituales para las señoras de la Asociación de Madres Católicas en la capilla del Colegio de Sión. Durarán toda la semana y en ellos se observará el horario siguiente:

8.30 a. m. Misa y plática. 3 p. m. Plática.

Fray Sebastián de Olot, parte para España

Casi tres años lleva de convivir con nosotros, y apenas si hay quien no conozca al joven Capuchino. Como buen hijo de San Francisco, trabajó con ardor apostólico, en es-

ta bendita tierra donde por fortuna no pasa desapercibida, la fatiga verdaderamente misionera de estos Padres. Y ahora se va Fray Sebastián y

Pasa a la cuarta pág.

LA CRISIS DEL LIBERALISMO

Al doctor Ismael Enrique Arciniegas, en las bodas de plata de "El Nuevo Tiempo"

Basta reflexionar un poco sobre el desarrollo de las ideas sociales y políticas desde los días de la revolución francesa, para comprender que la crisis que atraviesa el liberalismo es irremediable.

Y no hablo del liberalismo colombiano, que ha pasado ya del estado de crisis al de descomposición cadavérica, sino del liberalismo tomado en su fuente, en Francia. Alemania e Inglaterra.

Para mayor claridad digamos dos palabras sobre el origen de las ideas liberales y su desarrollo anterior a la Enciclopedia.

Creo que nadie me rectificará si defino al liberalismo como la doctrina que subordina todas las leyes sociales a la libertad. Mas como no hay libertad sino en el individuo, el liberalismo, en fin de cuentas, subordina al individuo todas las leyes sociales. Liberalismo e individualismo son, pues palabras que expresan una misma idea.

Esta idea en el mundo antiguo hubiera parecido absurda. Un griego, un romano podía ser individualmente muy poca cosa, pero el esplendor de su ciudad lo cobijaba: «civis romanus sum» era un título que valía más que todos los méritos personales.

Y por el contrario, por grandes que fueran las virtudes de un hombre, por admirable que fuera su ciencia, por indiscutible que fuera su prestigio, desde el momento en que este hombre pretendía que para él había leyes superiores a las que dictaba su patria, era condenado a beber la cicuta.

En el mundo antiguo el individuo estaba totalmente absorbido por el Estado.

El cristianismo atrajo sobre sí las iras del imperio romano, porque predicaba la libertad de la conciencia; porque enseñaba que hay que dar sí al César lo que es del César, pero primero hay que dar a Dios lo que es de Dios; porque repetía que hay que obedecer a Dios antes que a los hombres.

Entonces se realizó en la Iglesia de Cristo el milagro que en el mismo Cristo había admirado la humanidad.

Mors et vita duello conflixerunt mirando.—Dux vitae mortuus regnat vivus.

Duelo a muerte se entabló entre la muerte y la vida. Murien-

do el capitán de la vida, reina vivo en el reino de la muerte.

Matando los romanos perecieron. Muriendo los cristianos conquistaron el mundo.

Y vino en la edad media el Estado cristiano. La doctrina de Cristo y la moral de Cristo fueron leyes del Estado; pero no hubo presión en las conciencias. Lo que los pueblos creían por convicción, lo sancionaban las leyes, armonizándose así, no imponiéndose a la conciencia popular.

Los pueblos respetaban la autoridad religiosa de la Iglesia; la autoridad científica de los sabios de la antigüedad: la autoridad política de los príncipes; la autoridad social de las ordenaciones y los gremios.

En los primeros años del siglo XVI Lutero dió la voz de rebeldía, oponiendo al principio de la autoridad eclesiástica el principio del libre examen. De este modo hizo su entrada en el mundo el liberalismo religioso, que puede formularse en estos términos: «La religión es asunto de la conciencia individual. Ninguna autoridad exterior tiene derecho a intervenir en ella. La ley debe dar plena libertad a toda manifestación del sentimiento religioso.»

Un siglo más tarde Descartes introducía en Europa el germen del liberalismo filosófico.

La autoridad en materias filosóficas no tiene para Descartes valor ninguno. El quiso rehacer el edificio de la ciencia humana prescindiendo de todo lo que habían pensado las generaciones anteriores. No admitió como indiscutible sino el hecho de su propia existencia, deducido del hecho inmediatamente evidente de la propia acción de pensar: «cogito, ergo sum». La inteligencia individual es, pues, el único juez de lo verdadero y de lo falso, y debe ser libre para buscar la verdad por los caminos que quiera, y para expresar la verdad que ha creído encontrar en la forma que más le plazca.

La libertad de pensamiento o el liberalismo filosófico es consecuencia inevitable del individualismo cartesiano.

Pero aún quedaba un paso que dar. Había que trasladar el individualismo del terreno de la conciencia religiosa y de la esfera del pensamiento abstracto a la práctica de la vida social, a la política. Ese paso lo dió Rous-

seau en su libro sobre el «Contrato Social.»

La sociedad civil no es, según Rousseau, más que un contrato libremente estipulado entre individuos. La sociedad es, pues, una creación de los individuos, una creación de la libertad.

Kant, sacando las últimas consecuencias de la doctrina del ginebrino, acaba por decir: la voluntad humana es esencialmente autónoma. Sería inmoral inclinarse bajo el yugo de una ley que no ha dictado la voluntad misma. El pueblo es soberano. Sólo él puede crear una ley. Ninguna ley puede existir sin el consentimiento de la voluntad del pueblo. Todo lo que la voluntad del pueblo manda debe ser considerado como justo y tener fuerza de ley.

El individualismo social traía, pues, consigo el liberalismo político, del cual los liberales de todos los países han deducido lógicamente, cuando han estado en mayoría, la consecuencia de que las minorías no tienen ningún derecho.

Catorce años después de la publicación del Contrato Social salió a luz en Inglaterra otra obra que fué la base del liberalismo económico. Me refiero a la «Riqueza de las Naciones», de Adam Smith. Este autor se levantó contra los gremios que por tantos siglos habían regulado la producción y el consumo en las naciones europeas. Los economistas y los fisiócratas le hicieron eco, y la revolución francesa, proclamó que todos los gremios y corporaciones debían desaparecer.

Cada individuo debía con absoluta libertad fijar con la otra parte contratante las condiciones de venta y compra, de jornal y trabajo. Ni los gremios ni el Estado debían intervenir en estos asuntos individuales y privados.

«Laissez faire, laissez passer», era la orden del día. El individualismo social, daba así nacimiento al liberalismo económico.

Hé ahí la obra de los tres siglos que precedieron a la revolución francesa. Obra satánicamente lógica, y constantemente orientada hacia el quebranto de la autoridad y hacia el entroncamiento de la libertad individual.

FÉLIX RESTREPO, S. J.

COLCHAS

Blancas y de Colores

a

Diez Colones

CALIDAD INMEJORABLE

Almacén

Robert

Gran fábrica de muelles hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leones S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

Agente en Cartago,

MANUEL FREER

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLESA Y MOLINA

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y Material de Enseñanza
de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS
de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

Costa Rica Católica

Costa Rica es profundamente católica, su pueblo ama y respeta su religión y ese amor y ese respeto ha formado el carácter pacífico y fraternal de nuestro pueblo. El Evangelio de Nuestro Señor Jesucristo manda que nos amemos los unos a los otros y que perdonemos a nuestros enemigos y el costarricense sigue fielmente el mandato divino. Por eso las luchas políticas no son tan crueles aquí, y es lo más corriente otro día de las elecciones ver borradas todas las diferencias políticas; aún más hermoso todavía es ver al nuevo presidente nombrando en los principales puestos hombres que fueron sus contrarios, animándolo para ello el gran espíritu de justicia que lleva dentro del alma.

En Costa Rica las penas, las alegrías son comunes; cuando las grandes desgracias nos afligen todos nos ayudamos y nos unimos para sufrir y todos somos una sola familia.

El día en que otras religiones vengan a destruir esa unión, no habrá más paz y la Patria será la perjudicada, pues sufrirá las consecuencias.

¿Habrá religión más hermosa, más perfecta, más al alcance de todos, de sabios, de ignorantes, de aristócratas y de humildes, que nuestra Santa Religión Católica Apostólica y Romana?

Y esta Religión se ha mantenido firme, a pesar de que ha sido y será siempre combatida, pues el mismo Jesucristo lo dejó dicho; pero sus divinas enseñanzas prevalecerán siempre. Y la historia que nos cuenta todo, nos enseña que la Iglesia ha tenido luchas terribles, pero siempre sigue siendo, la misma, única, invariable, respetada, que no se divide al antojo; que sus Ministros obedecen a un Jefe Supremo, el Santo Padre, el Papa, quien es respetado aún de los que no son católicos. Su autoridad es Divina y eso se evi-

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Maquina Noroeste Mercado—SAN JOSÉ

dencia más cuando humildes sacerdotes llegan a la silla Pontificia y son queridos y respetados por que son virtuosos y santos y su poder lo tienen en la Gracia que es viene de Dios mismo.

Jesús dejó a San Pedro como Jefe de los apóstols, ese fué su deseo, y tenía que continuar su Iglesia con un jefe supremo como lo había ordenado Jesús; no hacerlo es desobedecerle, es mostrarse rebelde a sus órdenes o creerse más sabio que Jesús. Si Jesús eligió a San Pedro como Jefe Supremo, lo hizo en su sabiduría infinita, pues bien sabía que una nave tiene necesidad de un capitán que la dirija y a quien hay que obedecer para que la nave siga su camino recto hasta llegar al puerto deseado. La Iglesia Católica es la más hermosa nave que existe y la mejor dirigida porque siempre ha tenido a un sucesor de San Pedro como jefe supremo; investido del Poder Divino, su poder es tan grande, que en los grandes conflictos mundiales, como sucedió cuando la guerra europea, se esperaba la influencia del Papado para decidir de los problemas más difíciles y delicados.

Los que se apartaron de la Iglesia Católica no fueron fieles a Jesús, fueron desobedientes, rebeldes, desertores. Si Jesús hubiera querido, deja a sus doce apóstoles investidos del poder de dirigir su Iglesia, pero el comprendía que era necesario un solo jefe, una sola cabeza que investida de su Divino Poder continuara la labor que El había emprendido.

Toda rebelión, toda desobediencia tiene su justo castigo y por eso vemos a los que se apartaron de la Norma dejada por Jesús dividirse y subdividirse cada vez en mayor número de sectas. Y lo que más aflige a los que sinceramente siguen a los desertores es esa falta de unión, esa falta de una cabeza visible de su Iglesia.

Los que nacieron en esa religión y sinceramente la practican, no habiendo tenido medios de ilustrarse y de instruirse en la religión verdadera, no son culpables, Dios los juzgará mejor que nosotros. Pero que los católicos,

atraídos por la facilidad de palabra de un orador que no conocen, uno que acaba de llegar y cuya vida pasada ignoran, vayan por espíritu de novelaría a oír blasfemias contra nuestra Santa Religión, insultos contra nuestros sacerdotes respetados y queridos, eso si que es vituperable.

Toda persona Católica que cambia de religión, demuestra mucha falta de carácter, mucha ignorancia en el conocimiento del Evangelio, ignorancia en Historia, en Sociología. Para no comprender lo que ha sido la influencia de la Iglesia en el curso de los siglos. Lástima que no podamos tener en Costa Rica, para que la leyeran los católicos tibios, una gran obra que consta de veinte volúmenes y que está en la Biblioteca del Congreso en Washington y en la que alfabéticamente se hallan consignadas las producciones científicas y literarias de los más ilustres sacerdotes de la Iglesia Católica Romana.

Los católicos que cambian su religión generalmente lo hacen por algún interés material y por la poca instrucción religiosa y generalmente a la hora de morir llaman al sacerdote para confesarse y recibir los últimos sacramentos.

Pueblos inteligentes, prácticos, estudiosos, investigadores, los vemos adelantar a pasos de gigante en todo. En los Estados Unidos que es uno de esos pueblos, hace veinticinco años los católicos eran unos pocos miles y hoy día hay más de veinte millones y no dudo que su número aumentará cada día más.

Los evangelizadores protestantes que fueron católicos primero y que probablemente salieron de la Iglesia Católica porque no podían continuar siendo Ministros de una Religión que exige mucha abnegación y sacrificio, pues la Iglesia católica es muy estricta con sus Ministros, no anda en contemplaciones con ellos, exige renunciamiento total de la vida. Jesús lo dijo: si quieres seguirme deja a tu padre, a tu madre, vende lo que tienes y repártalo a los pobres y sígueme. Cuando Jesús lo dijo bien meditado lo tendría. Pa-

ra ser buen sacerdote católico es menester desprenderse de todo en la vida, no tener apego ni al dinero, ni a la familia, ni a los simples afectos de la tierra, una independencia absoluta, un desprendimiento total para estar listos a sacrificarse en cualquier momento por su Dios, por su Iglesia y por la salvación de las almas. Y si afectos tiene un sacerdote que sean inspirados en la perfecta caridad que manda amar al prójimo como así mismo, pero viendo en los prójimos al Dios por quien se han sacrificado.

Al público poco ilustrado, es muy fácil engañar, más cuando el orador es inteligente, astuto y ha sido antes sacerdote católico y Jesuita por añadidura, porque todo eso quiere decir que está bien preparado y conoce mejor que nadie los puntos flacos de que puede servirse para explotar la poca ilustración de los sencillos. Sucede lo mismo con los oradores políticos y revolucionarios, que explotan la candidez del pueblo aludiendo a las pobreza e injusticias de la vida para sublevarlo, lo engañan y le prometen lo que jamás han pensado cumplir.

Dichosamente que todo pasa en la vida, las conferencias de Archilla pasaron quedando de ellas únicamente el recuerdo, pues la té de nuestros mayores tiene muy hondas raíces y esa reinará siempre bajo nuestro pabellón nacional.

Somos demasiado prácticos y prudentes y amamos mucho la paz y no serán las oratorias de un extranjero las que hagan cambiar sus creencias a nuestro pueblo consciente.

Sara C. v. de Quirós

De Administración

Al Sr. Porfirio Salas, ex Telegrafista en Palmares y que actualmente desempeña iguales funciones en Sabanilla de Alajuela, se le ruega atender las cartas que la Administración de este diario le ha dirigido en relación con la agencia del mismo en la primera de esas localidades.

Santoral

Jueves 23.— Santos Juan y Félix, presbíteros mártires, y santa Agripina, mártir.

SAN JUAN, PRESBITERO

El Martirologio Romano hace conmemoración en este día de San Juan presbítero, con la expresión de que padeció martirio en Roma, en tiempo del impío Juliano el Apóstata, por los años de 362, según escribe Baronio en sus Anales; pero no constando con certeza la existencia de sus reliquias en alguna de las iglesias de Roma, donde fué enterrado en la Via Salaria, ha sido el motivo de opinar con variedad los escritores acerca de ellas. Este Santo, deseando hacer una áspera penitencia, desviado del bullicio de la ciudad, y queriendo no ser visto de nadie, eligió sitio oculto al lado de una montaña, y con pedazos de árboles formó una especie de gruta, donde habitó muchos años, reclinándose sobre los troncos, a cuyo fin formó el suelo con ellos mismos. Algunos son de opinión que la cabeza que se halla en la iglesia de San Silvestre, en el campo Marcio, es del ilustre Santo, y no de San Juan Bautista, de que hay tradiciones muy verídicas. Urbano VIII, entre las muchas reliquias que dió a los religiosos trinitarios de Madrid, donó las de este Santo.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

El último va- **Leche**
por traje:—

condensada

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

— PUJOL HNOS. —

TELEFONO 739 - TODO BARATO

Linoeum para aguanes. Alfombras, linoeum para pisos.
Heredia. TIENDA BENAVIDES

AMEBALINA

La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente

Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo

PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

EN LA

"LIBRERIA ESPAÑOLA" de María v. de Lines

Encuentra usted el más grande surtido de material, textos y útiles para escuelas y escolares.

Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.

EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA

Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.

Librería Española de María v. de Lines

Tiras de peluche para adornos
varios anchos.
Heredia, TIENDA BENAVIDES

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.
Heredia. TIENDA BENAVIDES

Suscríbese al "Correo Nacional"

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la
BOTICA VARGAS

NOVEDAD

ATENCION

MIMOSA

PAPEL ALEMAN

EXCELENTE CALIDAD

DE VENTA EN LA

Fotografía GOMEZ MIRALLES

TELEFONOS:

490N y 1277

Un Anuario internacional de corporaciones cooperativas

La Oficina Internacional del Trabajo acaba de publicar la edición del anuario internacional de corporaciones cooperativas correspondientes al año 1927. Figura en él una lista completa de las organizaciones cooperativas internacionales y más de 700 organizaciones nacionales distribuidas en 44 países, con los informes relativos a cada una de ellas.

La segunda parte del anuario está dedicada, en forma de cuadros estadísticos, a la acción de estas cooperativas, la cifra de su actividad económica, el número de sus empleados, etc. Igualmente da detalles sobre las operaciones

de los bancos cooperativos y las sociedades cooperativas de seguros y Cajas centrales de seguros mutuos.

El Anuario constituye un documento de gran valor sobre la actividad del movimiento cooperativo internacional.

Casa de Comensales de Francisca Pérez

Servicio de 1.º y 2.º.
Aseo y esmero es el lema de esta casa.
Al pie de la Cuesta de Nuñez.

Suscríbase a este diario

Pomada Lassar
Cura toda clase de úlceras
Dentodolor
Infalible contra dolor de muelas
Obleas Mágicas
Maravillosas contra el trancazo
Capsulas Antipalúdicas
Especialidad contra el paludismo
Botica Vargas

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.
Pieles pequeñas, grandes y extra.
Llodos bufandas
Heredia TIENDA BENAVIDES.

Pavo Real
Se compra uno
Ofertas al Ap. 66

Tipos de Cambio

Ayer las operaciones registradas se realizaron a estos tipos

New York	400 1/2 %
Londres	389 -
París	79 1/2 -
España	344 -
Bélgica	280 -
Italia	114 -
Suiza	386 1/2 -
Berlín	400 1/2 -
Amsterdam	0.40 1/4 -

"Gets-It"
alivia el dolor
quita los callos.
Las boticas lo venden

Viene de la primera página
el armonio del Convento le echará de menos. La música sagrada que viene a ser como parte integrante del alma de los templos, tiene en este sacerdote, un intérprete admirable.

Estamos cohibidos para decir más; no debemos decir más. Harto conocido de nuestros círculos musicales, su partida no les puede ser más sensible.

Su salud ha venido a menos, en este trópico que él admira, pero que no favorece su salud, y parte, con el sentimiento de todos cuantos le conocen, para su madre patria. Sea feliz el viaje de Fray Sebastián, y tenga su quebrantada salud en cambio favorable.

Nuestro Diario lo despide respetuosamente, y desea se cumplan los votos augurados.

La Baja California será un Estado

Mexicali. — El Secretario de Gobernación Coronel don Adalberto Tejeda, se encuentra en ésta y por declaraciones que ha hecho a la prensa, su vista tiene por objeto hacer un estudio concienzudo y previo sobre la conveniencia de constituir a la Baja California en un Estado libre y soberano de la República.

Hasta hoy ese territorio regido por gobernadores, uno en el Norte y otro en el Sur, no ha progresado lo que debiera, creyéndose que ello obedece a que no son nativos los que gobiernan ambos territorios.

DE LA MULTITUD
No ha usado nuestra preparación que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: "La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Adios, Callos! Dice "Gets-It"



Los Callos Huyen cuando son tocados con "Gets-It." Como una esponja embebe el agua. "Gets-It" absorbe todos los dolores.
"GETS-IT" es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

United Fruit Company
Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPFNAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Juni próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quince días a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sues.

M. M. MARSH,
Administrador

Junio 5, 1927.

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

BOTICA VARGAS

tiene siempre en existencia los siguientes artículos:

ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMOYODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC ETC.

Eliás Vargas M., Sucesores

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA